

SWB / BBVG

Bewertung im Jahresabschluss 2019 nach NKF

Die BBVG hat im Jahresabschluss 2019 ihre Beteiligung an der SWB auf Grundlage eines Gutachtens der IVC AG um 240 Mio. € auf 1,- € abgeschrieben.

Hintergrund hierfür ist die Planung von weiter steigenden Verlusten der moBiel GmbH, welche aufgrund des bestehenden Ergebnisabführungsvertrages in das Ergebnis der SWB eingehen. Aufgrund der beschlossenen Fortführung der dauerhaften Betrauung der moBiel mit den ÖPNV-Dienstleistungen sind die Verluste der kommenden Jahre nach dem Ertragswertverfahren für den HGB-Jahresabschluss entsprechend in die Bewertung mit einzubeziehen.

Auf Ebene der Stadt Bielefeld hat diese Abschreibung jedoch keine Auswirkungen, da dort die Bewertung nach NKF zu erfolgen hat und für moBiel als strategische Beteiligung nicht die erwirtschafteten Verluste (Ertragswertverfahren) zu berücksichtigen sind, sondern stattdessen die bestehenden Vermögenswerte der moBiel (Substanzwertverfahren).

Die Beteiligung an der BBVG ist daher im Jahresabschluss der Stadt Bielefeld zum 31.12.2019 auch weiterhin mit dem Wert der fortgeführten und historischen Anschaffungskosten in Höhe von 487 Mio. € enthalten.

Die IVC AG hat im Rahmen eines Wertgutachtens auf den 31.12.2019 die entsprechende Bewertung auf Ebene der Stadt Bielefeld bestätigt.